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Ruta a El Tepual no aguanta 
dos años más de colapso vial, 
aseguran dirigentes vecinales 
puerto monTr. Diputado Fernando Bórquez, en tanto, criticó que en 4 años “lo único 

” Vecinos piden alternativas. que ha logrado el MOP es notificar las expropiaciones” 

Carlos llabaca 

carlosilabacadiariollanquihue.cl 

nte la advertencia que 
A realearon ls pesados 

tes delas comisiones de 
Infraestructura, tanto del Con- 
cejo Municipal de Puerto 
Montt, como del Consejo Regio- 
nal (Core), en cuanto a que las 
obrasampliación dela RutaaEl 
Tepual podrían recién iniciarse 
en2027, dirigentes vecinales de 
sectores como Puerta Sur, La- 
gunitas y El Tepual reiteraron 
que debido al nivel de colapso 
vial que enfrentan a diario, ven 
con preocupación esperar dos 
años por una solución, por lo 
que instarona buscar desde ya 
alternativas. 

Entretanto, el diputado 
UDI Fernando Bórquez fuecrí- 
tico con la gestión del Ministe- 
rio de Obras Públicas (MOP) 
respecto al proyecto delacons- 
trucción de la doble vía, lamen- 
tando que “nose hayan respe- 
tado ni los plazos ni los com- 
promisos asumidos por sus 
propias autoridades”, dijo. 

Tal como publicó El Llan- 
quihue, el proyecto se encuen- 
tra a la espera de subsanar ob- 
servaciones surgidas durante 
su tramitación en el Ministerio 
de Desarrollo Social con la fina- 
lidad de obtener larecomenda- 
ción satisfactoria. Sibienlas au- 
toridades no han precisado el 
carácter de dichas observacio- 
nes, se sabe quela carpeta está 
siendo revisada por la Direc- 
ción de Vialidad. 

En ese contexto, tanto el 

18 
horas detaco al día 
Así ejemplificó el colapso que 
se vive en la ruta a El Tepual 

el dirigente Pedro Sandoval. 

concejal Fernando Binder co- 
moel core Rodrigo Arismendi, 
ambos independientes pro 
UDI, manifestaron su preocu- 
pación por el retraso en el 
avance deestaobra que, tal co- 
mo mencionó esta semana el 
alcalde de Puerto Montt, Ro- 
drigo Wainraihgt, “es una vía 
urgente” y que representa “un 
tremendo sentir ciudadano”. 

CRECIMIENTO EXPLOSIVO 
Germán Hernández, ex presi- 
dente dela junta de vecinos del 
sector Lagunitas, reconoció 
que hoy el sector vive un com- 
plejo colapso vial que atribuye 
principalmenteal crecimiento 
explosivo que ha experimenta- 
doen el tema habitacional, lo 
que ha contrastado notoria- 
mente con las soluciones para 
brindar una mejor conectivi- 
dad. 

“Mi opinión es muy mala. 
Resulta que realmente no se 
han dado las factibilidades pa- 
ra que haya una mejor salida 
de vehículos, mayor rapidez 
con respecto a la carretera. 
Ahora, de hecho, afecta tre- 
mendamente porque la gente 
cada día tiene que salir mucho 
más temprano para poder lle- 
gar ala hora a su trabajo. Nor- 
malmente, el tramo de Laguni- 

Diputado criticó “minimo avance” del MO! 

Quien también esbozó duras críticas fue el diputado UDI 
porel distrito 26, Fernando Bórquez. “En marzo del año pa- 
sado, se comprometió que se trabajaría las aprobaciones 
pendientes para obtener la Resolución Satisfactoria (RS) y 
así poder iniciar las expropiaciones. Sin embargo, a la fecha, 
esos avances no se han concretado, lo que sin duda ha re- 
trasado el inicio de estas obras. En estos4 años, lo único 
que ha logrado el MOP es notificar las expropiaciones, este 
esel mínimo de avance. Ni siquiera cuentan con el RS de 
ejecución. si debo hacer un balance en la gestión de este 
proyecto y de la cartera de proyectos del MOP en la región 
es completamente negativo, no están cumpliendo”, afirmó. 
  

  
LOS DIRIGENTES VECINALES NO DESCARTAN EJERCER MEDIDAS DE PRESIÓN PARA TERMINAR CON EL CAOS VIAL. 

tas al centro no debiera demo- 
rar más de 10 minutos y se está 
tardando a veces hasta 40 mi- 

nutos a una hora, depende de 
si hay algún accidente. Enton- 
ces eso permite que haya mu- 
cha congestión”, coment 

Enesesentido, elvecinode 
Lagunitas reconoció que esto 
no aguanta para dos años más 
y emplazó a las autoridades a 
buscar alternativas de solución 
para este difícil escenario 
mientras se avanza en la am- 
pliación de la vía. 

  

SOLUCIÓN TARDÍA 
Similar opinión planteó Noemí 
Allendes, dirigenta vecinal del 
sector Puerta Sur. 

“Sivolvemos para atrás, es- 
ta cuestión viene arrastrándo- 
se hace rato. Siempre hay un 
pero, acá siempre hay peros 
para todo. Hay peros parala es- 
cuela, hay peros para los ce- 
cosf, hay peros para el cesfam, 
que llevamos 7 u 8 años espe- 
rando. ¿Qué podemos espera- 
mos delaruta al Tepual? ¿A al- 
guien le importa? Ahora como 
estamos en año de campaña, 
están haciendo promesas fal- 
sas que vienen haciéndose des- 
delas campañas anteriores, así 

que para mí no es nada nue- 
vo”, mencionó. 

Según detalló Allendes, 
Puerta Sur es uno de las zonas 

más afectadas con el atocha- 

miento vial, considerando su 

explosivo crecimiento. 
“Si no fuera porque tene- 

mos la entrada porel sector de 
la carretera de Pargua, sería 
mucho más el colapso que te- 
nemos a diario. Pero aún con 

treslugares de entrada ysalida, 
aúnasí tenemostacostodos los 

días de la mañana. Lamenta- 

blemente acá tenemos ahora 

hasta la etapa 23 que se está 
construyendo, aumentan las 
viviendas, tenemos 16 torres de 
edificios que se están constru- 
yendo de 5 pisos”, expuso. 

A eseritmo de crecimiento 
tan acelerado, la representan- 
te vecinal estima que cuando 
llegue la solución definitiva po- 
dría sermuy tardeo resultar in- 
suficiente. Asimismo, conside- 

ró como preocupante que la 
entrada y salida al aeropuerto 
internacional, que es la cara vi- 
sible de la capital regional por 
donde ingresan los turistas, 
tenga esta presentación. 

“Todas las medidas que se 
adoptan, se adoptan tardías, 

nose ve con mirada de futuro. 
Es como que les da lo mismo o 
para que nosotros los dirigen- 
tes como que nos calmemos”, 
cuestionó. 

ESPERA CATASTRÓFICA 

Pedro Sandoval, presidente de 
la Corporación de Juntas de Ve- 
cinos Rurales, que abarca I6or- 
ganizaciones vecinales desde 
Cardonal hasta el sector río 
Maullín, calificó la situación 
quese vive actualmente como 
“catastrófica”. “Obvio que la 
espera es catastrófica, estamos 
hablando de 18 horas al díacon 
un taco para llegar a la ciudad 
de Puerto Montt desde elaero- 
puerto. Y es un colapso perma- 
ente”, resaltó. 

Junto con recordar que se 
trata de una vía que deberá so- 
portar un mayor flujo de per- 
sonas desde el aeropuerto El 
Tepual, “pensando que esin- 
ternacional y que se está am- 
pliando, porlo que vaa reque- 
rir una vía rápida”, cuestionó 
que desde el gobierno central 
nose destinen los recursos ne- 
cesarios para las regiones. 

“Tenemos cerebros queno 
están pensando como país o 
comonación”, finalizó. (3   

Detectaron nuevo 
cargamento de 
mariscos con 
marea roja 

En una nueva fiscalización 
realizada por personal de Ser- 
napesca, Seremide Salud y Ar- 
mada de Chile en Calbuco, se 
detectó una embarcación pro- 
veniente dela Región de Aysén 
con recursos extraídos desde 
una zona cerrada debido a la 
presencia de veneno paralizan- 
te de los moluscos (VPM) y ve- 
neno diarreico delos moluscos 
(VDM).A bordo dela embarca- 
ciónfiscalizadaenla caleta San 
Rafael, había un total de 912ki- 
los de almejas que fueron ana- 
lizadas pora Seremi de Salud, 
arrojando resultados de nive- 
les de toxina por sobre lo per- 
mitido por lanormativa, por lo 
quese inició el sumario sanita- 
rio correspondiente y se orde- 
nóla destrucción del recurso. 
Sofía Torres, jefa del Departa- 
mento de Acción Sanitaria de 
la Seremi de Salud, comentó 
que “nos encontramos ad por- 
tas de Semana Santa donde re- 
forzamos nuestros controles 
para.evitar la comercialización 
derecursos contaminadoscon 
marearoja. Hacemos un llama- 
do al sector pesquero a cum- 
plir estrictamente con la ex- 
tracción de mariscos en luga- 
resautorizados”. cs 

  

Constatación 
de lesiones se 
realizará en ex 
Hospital Base 

eLaministra deSalud, Ximena 
Aguilera, anunció el traslado 
delos procedimientos de cons- 
tatación de lesiones y toma de 
alcoholemia desde el Hospital 
Doctor Eduardo Schiitz al ex 

Hospital Base emplazado en la 
calle Seminario. “Es una estra- 

tegia que está desarrollando el 
Servicio de Salud Reloncaví pa- 
ra tener una descongestión de 
toda lared”, indicó Aguilera, 
agregando quese busca que el 
sistema primario de Salud se 
centre “enla atención de mor- 
bilidad que haceel servicio de 
urgencia”. Remarcó que los 
procedimientos de constata- 
ción de lesiones y de toma de 
alcoholemia “distraen” y ocu- 
pan espacio. s 
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